



## De vallas y “cinturones de paz”

[Adriana Moreno](#),



La RETAGUARDIA

ADRIANA MORENO

La víspera para la conmemoración del 8M, la presidenta **Claudia Sheinbaum** demostró que sigue a pie juntillas las instrucciones que le dan desde algún recóndito lugar en Palenque, Chiapas, o desde algún baúl de Palacio Nacional. Ni tarda ni perezosa, la jefa del Ejecutivo mandó poner vallas y al no poder justificar que cuando asumió la presidencia de la República, en octubre pasado, en repetidas ocasiones repitió “llegamos todas” y se dice ser “la presidenta con A”, hizo las “maromas” propias de la ocasión e indicó que rodear Palacio Nacional con vallas, es para “proteger a las mujeres policías” y evitar así tener personas heridas.

Cuando Sheinbaum era jefa de Gobierno de la Ciudad de México, en el 2019, se venía la marcha del 2 de Octubre, entonces inventó aquello de conformar lo que llamó un “cinturón de paz” para evitar actos vandálicos y se erigió en ese entonces como la garante de la libertad de expresión y la movilización en la capital de la República. Reclutó a un buen número de sus empleados que tuvieron que apersonarse a querer o no y los mandó a hacer “cadenas humanas” que no permitieran ni infiltrados ni provocaciones y esa movilización no le resultó mucho.

Eso sí, la presidenta aprovechó para echarse su comercial al decir: “Nosotros no reprimimos pero tampoco podemos ser permisivos en muchos de estos actos que se han desarrollado, y muchos de ellos son grupos conservadores que no les interesa realmente la democracia en la ciudad y las libertades sino al contrario, están esperando a que nosotros respondamos con violencia”

Seis años después, se le hace más fácil a la jefa del Ejecutivo, poner las vallas por lo que la pregunta es: ¿Por qué no le intenta de nueva cuenta con sus flamantes “cinturones de paz”? A ver si esta vez sí le salen.

No sería nada osado suponer que de nueva cuenta, Sheinbaum, que no asomará ni la nariz el ya próximo 8M vuelva a echar mano de culpar a los grupos de conservadores que le apuestan a la violencia porque ese se convierte en un pretexto muy fácil que no la distraerá del relajo que se trae por el estira y afloje por los aranceles que impondrá Estados Unidos.



Pero qué tal el domingo, ese día ya está preparado hasta el incienso para quemárselo a la presidenta que de nueva cuenta se envolverá en la bandera nacional y entonará el Himno Nacional.

### MUNICIONES

\*\*\* Un grupo de diputadas del PRI encabezadas por **Xitlalic Ceja**, se refirieron también a esta emblemática fecha del Día de la Mujer: “En el marco del 8 de marzo estamos aquí para recordar que en México ser mujer sí es un riesgo y este gobierno se ha convertido en un cómplice de este peligro, mientras Morena se enarbolan con discursos de igualdad, las mujeres siguen desapareciendo, siguen siendo violentadas y asesinadas. Insisto, no son cifras, son vidas arrebatadas por un gobierno que prefiere encubrir la realidad antes de enfrentarla. Por ello estamos aquí diputadas y diputados del PRI presentando diversas iniciativas y puntos de acuerdo para enfrentar esta violencia y exigir justicia y acabar con la impunidad. Las legisladoras priístas presentarán un paquete de iniciativas a favor de la mujer entre las que destaca el tema del acecho, el acecho, que curiosamente “no está tipificado en nuestro código penal, el acecho. Sí el acoso, pero no el acecho, no cuenta el acecho y tiene que estar tipificado para evitar que sigan incrementándose también todos estos números tan lamentables que tenemos de feminicidio”.

\*\*\* Pero donde todo fueron lágrimas fue en el Senado de la República donde senadoras de la oposición como **Claudia Anaya** y **Maribel Avalos** recordaron “no llegamos todas, pues tan solo al año mueren 10 mil mujeres por cáncer de mama y que el gobierno de Morena no les da las quimioterapias que requieren”. La crisis de medicamentos sigue. Pero quien no se quedó atrás en eso de hacer el ridículo fue el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara Alta, **Gerardo Fernández Noroña**, quien exhibió un fingido llanto hablando de su abuela. Se llevaba el pañuelo a los ojos y los apretaba para aunque sea una lagrimita le saliera.

[morcora@gmail.com](mailto:morcora@gmail.com)